

Suscripción.

En la capital. . . . 4'50 ptas. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. . . 18 id. semestre
 id. un año en oro. . . 25 id. id.
 Extranjero. . . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 3.ª y 4.ª, 75 céntimos.—En la 5.ª, 50 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1'50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, miércoles 21 de Junio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 5.012

GACETA.

La del 18 no contiene disposición alguna de interés general.

Animales bromistas.

El hombre no tiene la pretensión de poseer el monopolio del regocijo. Está lejos de ser, como el mono, el clown por excelencia de la tierra y de llegar al poder de imitación que permite á los loros las más audaces bromas; pero, aparte de estos dos mistificadores de profesión, se encuentra el gusto por las graciosidades en un gran número de animales, que más bien revelan en su aspecto predisposiciones melancólicas. Nadie puede figurarse, por ejemplo, hasta qué punto son aficionados los erizos y cuervos á divertirse á costa del próximo con jugarretas, no siempre del mayor gusto.

Un naturalista inglés, M. A. H. Japp, tuvo la suerte de coger á un erizo recién nacido y lo crió en su cocina con un gato, un perro ratonero y otro de caza.

Hasta entonces la más perfecta paz había reinado allí: el gato y los dos perros vivían en la mayor armonía y se consideraban como amos de casa. A la llegada del erizo no se preocuparon por aquel manojito de espinas que se arrastraba trabajosamente por el suelo; pero creció el erizo y le pareció que debía contarse con él.

Todas las tardes el sábio naturalista iba á la cocina á divertirse con sus amigos de cuatro patas; los perros y el gato jugaban alegremente con su amo, y cada cual á su manera le manifestaba su cariño.

De pronto un grito de dolor interrumpió una tarde aquel idilio; era que el erizo había mordido al perro ratonero en la cola. Apenas se había calmado la emoción producida por aquel incidente cuando sonó otro grito más estridente, más prolongado, acompañado de modulaciones irritadas; era que la cola del gato había sido mordida también: tocóle su vez al perro de caza, que gruñó con cólera al sentirse atacado en una pata trasera.

Al principio el gato y el ratonero quisieron castigar de un modo ejemplar las diabluras del erizo, pero no tardaron en advertir cuán temibles eran las armas defensivas de aquel adversario despreciado, saliendo ambos heridos en su tentativa de ataque. El perro de caza, más prudente, miró á su amo y comprendió que no debía darse por ofendido.

Envalentonado por la impunidad que le aseguraba su impenetrable armadura, dió libre curso á sus caprichos nuestro erizo, y siempre que los perros y el gato fustigaban á su amo, no dejaba de morderles en la cola, retirándose despues lanzando el débil chillido que corresponde á la risa en la lengua de los puercos-espines.

A la larga los perros y el gato concluyeron por resignarse con aquellas bromas,

PRESUPUESTOS.

D. Carmelo es un hombre que parece un besugo en las postrimerías. De kilos como se dice de los toros, aunque sea mala comparación; corto de talla, triste de fisonomía, nariz de picaporte, ojos de perdiz, redondos con vivos encarnados, sin barba ni bigote, pero con patillas que parecen dos parches contra la jaqueca.

Este es D. Carmelo en su parte física. Moralmente es un padre de familia reincidente y acreditado. Funcionario público en la clase de auxiliar raso, Carmelo excita la envidia de sus compañeros por sus buenas relaciones con el ministro. Siempre que encuentra á Su Excelencia le saca, y Su Excelencia corresponde al saludo. Los envidiosos atribuyen á esto la rápida elevación de Carmelo que, en poco más de veinte años de servicios sin abonos, ha

tanto más cuanto que advirtieron la gracia que á su amo le hacían.

La librea negra del cuervo hace que le miremos como un ave de pompas fúnebres. Es una preocupación que alcanzó hasta al comendador Gama Machado: en su testamento, hecho á favor de las numerosas aves criadas en sus pajarreras, no dejó ningún legado para los cuervos de las Tullerías, á los que diariamente daba una suculenta comida en su ventana. Únicamente los convidó á asistir á su entierro, disponiendo que éste se verificase á la misma hora en que los cuervos del barrio iban á tomar su cotidiano festín. La admiración de la concurrencia fué grande cuando se vió un torbellino de alas negras girar en torno del carro fúnebre que se llevaba al amigo de los pájaros.

Entregado á sus instintos naturales, el cuervo no tiene instintos lúgubres, al contrario, afecta disposiciones festivas.

Un periódico inglés refiere las aventuras de un maestro de escuela que se consolaba de los disgustos de su profesión con una corneja. En la escuela del pueblo no había un alumno más asiduo que Sambo. Todas las mañanas salía del cobertizo en que había fijado su residencia y, despues de tomar un baño con toda la pulcritud británica, de un vuelo se plantaba en la clase. Otras veces, cuando se encontraba solo, derribaba los tinteros al suelo, echacha á volar los papeles, robaba los portaplumas; hacía, en una palabra, lo que suelen hacer los escolares aprovechando la ausencia del maestro. A este le ha costado menos reprimir tales instintos que enseñar á sus discípulos el orden y la compostura. Hoy Sambo es el modelo de la escuela: mientras dura la clase se mantiene en el espaldar del sillón del maestro y la única broma que se permite es de las más inocentes. Cuando va á empezar la lección y se pasa lista, si algún jóven se ha retardado y no contesta á su nombre, el pájaro se encarga de decir con voz grave: «¡Presente!»

Pero si los maestros de escuela poco afortunados tienen que contentarse con una corneja, los miembros del alto clero anglicano que cobran sueldos respetables pueden darse el lujo de tener en su casa aves de valor.

El loro gris del dean Stanley se ha hecho célebre por una aventura que tuvo resonancia en el mundo oficial, y obligó á desarrugar el ceño á más de un alto dignatario de la iglesia.

El dean de Westminster hallábase con su sábio amigo el doctor V.... y un numeroso estado mayor de predicadores jóvenes, cuando de pronto entró asustado el secretario del reverendísimo para anunciar á su amo que Polly se había escapado de la jaula. El respetable dean, olvidando la gravedad de su carácter sacerdotal, bajó precipitadamente al jardín y empezó á

llegado al puesto que ocupa. Y para justificar las murmuraciones, Carmelo saca todos los años á veranear á su esposa y niños.

En cuanto llega el mes de Mayo, Carmelo empieza á formar el presupuesto de gastos, porque el de ingresos le conoce hasta en sus últimos pelos chicos.

—Yo me llevo la familia á un puerto de mar económico—decía á un amigo.

—¿Qué mar es ese?—preguntó el amigo.

—Un puertecillo pequeño.

—¿Vamos, de niño?

—De Galicia ó de Asturias ó de Portugal ó de Santander ó de San Sebastián.

—O de San Chidrian.

—El viaje es barato y, además, instructivo.

—¿Barato?

—Ya lo creo: por conducto fidedigno de un amigo que es reportero de un periódico

recorrerlo en todas direcciones seguido de su amigo el doctor y de la docena de *clergimen* que habían ido á visitarle.

En vano el reverendísimo llamaba á su loro con los más cariñosos nombres: el pájaro se obstinaba en guardar silencio.

Por último, despues de muchas investigaciones descubrieron á Polly en lo alto de un árbol. Al verse rodeado de un auditorio de predicadores, el loro exclamó con el tono de contrabajo que dá tanta unión y gravedad á la elocuencia del pulpito anglicano:

—Hermanos míos, oremos.

Cuando se trata de dar bromas pesadas los monos están en su natural elemento. Si pesadas son sus bromas en el estado semi-doméstico, mucho más lo son cuando viven en plena libertad.

Un viajero francés ha sido testigo de los manejos de media docena de monos que se divertían no dejando dormir á un cocodrilo.

Sabido es que á los cocodrilos les gusta dormir al sol despues de comer; pero el infeliz que tiene la mala suerte de vivir en un país frecuentado por monos está expuesto á que le turben el sueño con insupportables diabluras. Apenas empieza á cerrar los ojos recibe un golpecito en el hocico; son los monos que se han puesto en campaña. Eligen siempre su base de operaciones con una seguridad de golpe de vista que hace honor á sus aptitudes estratégicas. Un árbol se halla á poca distancia del cocodrilo; cada macaco se suspende por turno de una rama y, balanceándose, va á tocar al monstruo, en las narices; éste abre los ojos, pero el enemigo está ya fuera de su alcance.

Cuando el árbol está demasiado lejos practican la misma operación colgándose unos de otros y formando una cadena que oscila en el aire como un péndulo.

A veces la víctima de estas jugarretas pierde la paciencia y enseña dos formidables filas de dientes. Entonces de todas las ramas del árbol parten gritos de triunfo: los monos celebran su victoria con gran refuerzo de meucas y contorsiones. Si el cocodrilo hubiese afectado una majestuosa indiferencia, tal vez á la larga se hubieran cansado sus perseguidores; pero ha tenido la mala ocurrencia de encolerizarse y ya sus enemigos no le permitirán dormir al sol.—G. Labadie-Lagrave.

Desde Madrid.

18 de Junio de 1893.

Tristísimo espectáculo para un Gobierno que se llamase digno, sería el que ayer tarde tuvo lugar en el Congreso! Los fusionistas combatidos por sus hermanos de bandera! ¡Bonita hazaña! Más no debe extrañarnos esto. Tan descabellados han sido los planes económicos de una parte del gobierno; tanto se han extendido sus ra-

co de los de mayor circulación, tendré billetes de convite.

¿Cómo de convite?

—De favor ó como los designen, ó, cuando menos, á cuarta parte de precio como los niños sin graduación y los soldados menores de cinco años. El pueblecillo á donde va á parar la familia es un boceto del Paraíso situado en la playa...

—¿Está próximo al mar?—le pregunta un compañero ilustrado.

—Al otro lado—responde Carmelo—es decir en la misma playa. Hay hotelitos elegantes y baratos.

—¿Con ruedas?

—En la misma playa.

—Hombre, allí todo está en la playa.

—Por dos pesetas diarias se alquila un hotel con jardín, huerto, ría, alumbrado eléctrico, picadero, gimnasio, frontón y biblioteca. La vida es allí casi gratuita.

mificaciones, que al fin han tocado en los intereses de aquellos que debieran defenderlos, y olvidando los respetos y sumisiones que la disciplina les impone, hanse levantado iracundos, protestando de la torpeza inaudita de sus amigos en nombre de lo que es sagrado, imparcialmente noble, de los fueros é intereses de aquel pueblo que les nombrara su representante depositando en ellos toda su confianza.

Esto no lo han previsto nuestros gobernantes; llevados del deseo de hacer economías, siquiera en teoría fuese, han atropellado por todo, tachando y suprimiendo sin estudiar detenidamente aquello que suprimen y, hoy, ante la actitud levantiscas de los señores de la mayoría, ese gobierno vese sin ánimos para conjurar la catástrofe que se les aproxima, y buscando paliativas de curandero para cerrar la herida que en su prestigio se salve.

Las reformas del señor Maura, han causado desagradable impresión á pesar de lo dicho por la prensa ministerial; los partes de felicitación dirigidos por las Antillas al ministro no han sido espontáneos, productos del amor de la opinión pública; solo han nacido en la oficiosidad del gobernador general de aquellas islas.

La deuda pública en Francia.

El *Diario Oficial* de la República francesa acaba de publicar una serie de documentos muy curiosos sobre la situación de la Deuda pública de Francia. Según los referidos documentos, ésta era en 1869 de 12.931.215.501 francos efectivos; en 1891, de 17.913.211.067, y en 1891, de 30.481.158.926.

De 1874 á 1877, el aumento fué de 100 millones, por término medio, al año; en 1878, de 847; en 1879, de 463; en 1881, de 1.090; en 1882, de 216; en 1883, de 746; en 1884, de 338; en 1885, de 901; en 1886, de 681; en 1887, 522; en 1888, de 624; en 1889, de 118, y en 1891, de 570.

En tanto que el aumento de la Deuda ha sido desde 1869 á 1891 de 18.246 millones de francos, las amortizaciones han importado sólo 3.330.

Noticias locales y generales

Con referencia á su corresponsal en esta ciudad, dice ayer *La Publicidad* que se ha suicidado en esta ciudad, disparándose un tiro de revólver en el corazón, el jóven y fecundo poeta catalán D. Pedro de Pasol.

No conocemos aquí ningún poeta que lleve semejante apellido ni, que sepamos, en nuestra ciudad ha tenido lugar semejante suceso. Nuestro querido amigo don Pedro de Palol que es muy conocido y apreciado, está bueno y sano y sin ánimo de cometer semejante barbaridad.

Si es broma, puede pasar; Pero á tal punto llevada...

El colega ha sido sorprendido.

—No hay que darle vueltas. Para tribunales modelo de rectitud y de energía, los ingleses.

El de Dulverton, condado de Somerset, ha impuesto al subsecretario de Negocios

Yo, con quinientas pesetas, hago la temporada y somos seis de familia y la criada que tomamos en la propia localidad...

—En la playa.

—Total siete.

—Vivirán Vds. bien y economizarán dinero: casi con lujo. Al levantarnos del catre conyugal, tanto mi señora y yo, como los niños y la criada...

—¿Todos duermen ustedes en un catre?

—Hombre, no; los dos mayores con la muchacha y los pequeños con nosotros.

—¡Ya!

—Al amanecer ya tenemos preparado el chocolate, con bizcochos indígenas y un vaso de leche de vaca.

—¿Para todos?

—No, para mi solo. A las doce en punto el almuerzo variado: un huevo frito per persona...

—¿Para una sola vez?

Extranjeros, sir Edward Grey una multa de doce francos, además de obligarle a pagar las costas del proceso, por haberse entregado, sin el correspondiente permiso, á las delicias de la pesca.

El alto funcionario inglés no ha comparecido ante el tribunal; pero le ha remitido una carta, en la cual confesaba su delito.

—Aumenta considerablemente el cólera en la Meca. Desde el martes al jueves último han ocurrido 232 defunciones.

—Desde el próximo viernes, víspera de San Juan, los dueños de la *Fonda del Comercio* servirán la cena á sus parroquianos en el espacioso jardín de la casa, en donde tan agradable temperatura se disfruta y tan bien se cena.

—Desde 1870 á la fecha, la marina de guerra francesa ha perdido quince barcos á consecuencia de diversos siniestros.

De los quince buques, trece, entre cruceros, avisos, transportes y torpederos, se han perdido por naufragio, y los dos restantes, el crucero *Forfait*, por un abordaje con la corbeta acorazada *Juana de Arco*; y el acorazado *Magenta* por una explosión á bordo en la rada de Tolon el día 1.º de Noviembre de 1875.

—Se queja *El Ampurdanés* de Figueras de que la Audiencia provincial no pague á los Jurados las dietas que devengan, só pretexto de que no hay fondos.

Como los perjuicios que se irrogan son grandes, no dudamos que el digno señor Presidente hará lo posible para que se pague á los que vienen de fuera, cumpliendo con el deber que les impone la ley, las dietas que la misma ley determina.

—Del mismo periódico son estas líneas: Un viajero procedente de Port-Bou nos informa, que el maquinista de aquella Inspección Sanitaria, poco experto en sus funciones de fumigación, ha reducido á cenizas un rico traje de señora.

Nos consta además, que el tal maquinista, á quien han fijado 200 pesetas mensuales, desconoce por completo el aparato que le han confiado.

Buena recomendación.

Pero esto que afirma el colega, puede ser verdad?

—El número 87 del *Boletín de la Sociedad Económica de amigos del país* de esta ciudad, sigue publicando la *Reseña Histórica de los sitios de Gerona de 1808 y 1809* que ha escrito el conocido abogado don Emilio Grahit, reseña notable por muchos conceptos que tiene en continua tensión la curiosidad del que lee, y prueba el riguroso método en la sucesión de los acontecimientos y el grande trabajo con que el autor ha recojido los documentos y noticias que expone.

Podrá decir la envidia lo que quiera; pero esa relación es una de las más completas que referentes á aquellas epopeyas se han escrito hasta la fecha, dicho sea con la imparcialidad que nos caracteriza.

—Dicen de Puigcerdá, que adelantan con rapidez las obras de construcción del teatro del *Casino Ceretano*, cuyo local resulta espacioso. También dicen que han comenzado á llegar á la heroica villa las familias de Barcelona que todos los años veranean allí, dando á la población la animación propia de nuestras poblaciones del Norte.

—Tan pronto se mejore del padecimiento que le aqueja, hará un viaje á Alemania la Infanta Duquesa viuda de Montpensier.

—Después un postre variado, de fruta del país.

—Postre de aires nacionales ó *pot pourri* de frutas?

—A las 5 la merienda que consiste en... algo que sobró del almuerzo.

—¡Caracoles! Digo, que si han almorzado ustedes caracoles, merendarán las *cas-caras*, ¿Merienda sobre motivos del almuerzo?

—Y á las ocho la comida ó la cena: unas sopas de ajo ó un «*consommé* del todo,» un guisado de patatas como si estuvieran con carne y ensalada.

—¿Patatas viudas de vaca ó de carnero? Un guisado de carne, pero con mallas, como las señoritas del cuerpo de coros? ¿Se hartarán Vdes. de «las alegres comadres manchegas» á diario?

—Me parece que no moriremos de hambre, ¿eh?

—En un folleto de propaganda de sus específicos, dice el señor Vivas Pérez hablando del cólera, que como preservativo debe observarse limpieza esquisita de personas y cosas, evitar excesos de todas clases, seguir en las comidas el orden de costumbre lavando en agua hervida las legumbres y frutas que deben comerse, mondando estas últimas; se procurará evitar los enfriamientos y especialmente los del vientre, que deberá llevarse cubierto con una franela, y no beber otras aguas que las minerales naturales, entre las que cita las del Vichy catalán, ó la natural hervida y batida luego para que adquiera el aire perdido por la ebullición. En horas en que el estómago esté vacío, cómo en ayunas, al acostarse ó aconseja se tome algún cortadillo de limonada clorhídrica de Koch, cuya fórmula es; 25 gotas de ácido clorhídrico puro, 500 gramos de agua y 60 de jarabe de corteza de cidra, todo ello bien mezclado.

Añade el autor, que el cólera ataca sin dolores ni otra molestia que una diarrea, más ó menos frecuente y abundante, que es preciso cortar, y que es muy fácil al principio, reduciendo así «el terrible azote» á una ligerísima indisposición. El cólera *fulminante* y el *seco* no existen.

—Hemos oído decir, que nuestro particular amigo D. Francisco de Ciurana está enfermo de fiebres palúdicas.

Si es cierto, deseamos al enfermo un completo restablecimiento.

—Ayer mañana, los vecinos de la calle de la Forsa no podían resistir el mal olor que parece procedía de un común cuyo depósito se estaba estrayendo.

Si así ha resultado después de la queja que sabemos formuló una respetable señora, quisiéramos saber que correctivo se ha puesto á tamaña infracción del Bando recientemente publicado.

—Hace cuarenta años, Humboldt calculaba en 170.000 el total de las especies de insectos esparcidos por el globo.

Hoy las ciencias naturales han progresado tanto que, según una revista científica, se cuenta ya nada menos que 750.000 especies, sin comprender en esta cifra los parásitos.

Solamente entre los coleópteros existen 100.000 especies.

¡Qué apreciable familia!

—De *El Castellonense*:

El domingo por la mañana fueron á tomar un baño á una balsa cercana del vecino pueblo de Villanova de la Muga, tres jóvenes, uno de los cuales estuvo á punto de ahogarse, salvándose por milagro gracias á los esfuerzos de sus compañeros que lograron extraerle del agua con vida. Al siguiente día, que ya no se acordarian del peligro del anterior, volvieron á la balsa con la intención de no interrumpir la serie de baños que querían tomar, y echáronse al agua; pero con tan mala suerte para el que antes había pasado el susto, que desapareció á la vista de sus compañeros, sumergiéndose debajo las aguas de la balsa, cuya profundidad es de quince palmos, sin que pudieran evitarlo los desesperados esfuerzos de sus dos compañeros. Estos, ante la horrible desgracia, huyeron asustados y abandonaron el cadáver. En cuanto tuvieron conocimiento del hecho las autoridades del citado pueblo, personáronse en el lugar del suceso para la extracción del cadáver, cuya operación resultó un poco difícil porque se encontraba en el fondo de la balsa debajo de un árbol.

—Dice *El Eco de la Montaña* de Olot, que en aquella comarca han empezado con mucha actividad los trabajos de la siega, de modo que dentro pocos días no quedara

—¿Con esos alimentos? ¡Cá! si acaso de inanición.

—Algunos días hay extraordinario.

—Extraordinario también variado?

—Vino no le bebemos á causa del calor.

—Bien hecho, irrita á las familias.

—Ahí está todo muy barato.

—¿Particularmente las patas?

—Pasamos la temporada en la gloria, ó la pasan, cuando yo no puedo acompañar á mi esposa y á mis niños por que me llaman á Madrid asuntos de Estado. Ya ve V. que ha de hacer el ministro sin mí que llevo el peso de la casa hace tantos años? Por eso tiene conmigo tal confianza que, á lo mejor, me llama «bruto,» en broma por supuesto, y añade:

—«Pero que inútil es V. Ramirez;» todo en broma.

—¿Qué francotel!

—En mi pueblecillo se pasa la vida inad-

trigo por segar. La cosecha, apesar de los temores que abrigaban los labradores, será mucho más abundante de lo que se prometían, de lo cual nos alegramos mucho.

—Se ha ordenado la busca y captura de Nicolás Company Gisbert.

—Los vecinos do Barcelona señores Matasch é hijos y Soler, han pedido autorización para aumentar la fuerza motriz de la fábrica de hilados y tegidos que poseen en el término municipal de Fraixanet, con aguas del Ter.

—Todo viajero, para obtener un pasaporte en el Celeste Imperio, necesita cumplir con la formalidad siguiente:

Después de impregnada la mano derecha en aceite de palma colorado, debe apoyarla con fuerza sobre la hoja humedecida del pasaporte.

La forma de la palma de la mano, lo mismo que las líneas características de los dedos, quedan indeleblemente estampados en el pasaporte, que ya no puede ser utilizado por otra persona.

Este procedimiento de identificación personal, aunque súcio, no deja de ser ingenioso.

—Según los telegramas de ayer publicados por la prensa asociada, se encuentra ya en Madrid con su virtuosa esposa y familia, nuestro queridísimo amigo D. Francisco Romero Robledo, según dicen, en un estado de salud muy satisfactorio. A la estación del ferrocarril fueron á recibirle centenares de sus amigos y, entre los primeros que le han abrazado, ha sido el ilustre jefe del partido conservador señor Cánovas del Castillo.

Quiera Dios, y así se lo suplicamos, conceder á nuestro ilustre amigo una salud completa después de los dolores pasados y de los sufrimientos inherente á las operaciones que se le han hecho.

Los telegramas de ayer tarde, dicen: El señor Romero Robledo está dispuesto á combatir las reformas antillanas del señor Maura.

En la sesión de mañana recogerá las alusiones que le hizo el ministro de Ultramar en su discurso, y se mostrará muy enérgico.

El señor Romero Robledo ha jurado su cargo en el Congreso.

Su entrada en el salón de sesiones produjo curiosidad, suspendiéndose la sesión por breves instantes. El señor Sagasta abrazóle, felicitándole por su restablecimiento.

El señor Romero Robledo está algo desfigurado, y sólo á intervalos tiene el timbre de voz antiguo. Sin embargo, dice que está dispuesto á ser más batallador que nunca.

—Un robo cuantioso se cometió hace unos días en el Monasterio de Moscow, consistente en ornamentos sagrados, alhajas y metálico.

Es de advertir que en dicho monasterio se guardan las joyas que se utilizan en la coronación de los Czares.

Estas no han sido tocadas; pero el importe de todo lo robado se calcula asciende á dos millones y medio de rublos.

No se ha observado fractura en las puertas ni escalos, por lo cual se cree que los ladrones contaban con la complicidad de algunos individuos pertenecientes al monasterio.

Hasta ahora no se ha dado con los ladrones.

El Gobierno ruso, en vista de lo ocurrido, ha dispuesto que en todos aquellos edificios religiosos donde se guarden objetos de valor, dé la guardia cierta fuerza del ejército.

vertidamente. En calzoncillos, con blusa, sombrero de paja ordinario y unas alpargatas, ya está V. despachado.

¿Pues y la señora? en camisa y con sombrero de paja anda por el campo; la criada y los chicos con taparrabos. Es una delicia.

Por supuesto, cuando Carmelo y la familia regresan á Madrid, parece que salen de un hospital convalecientes.

—¿Ha estado V. enfermo Ramirez?—le pregunta un conocido.

—No señor, vengo del veraneo—responde con cierta importancia—de Villcarcaes, que es un puerto encantador en el Océano cantante.

—Tiene V. mala cara.

—Parece que sale V. de algún cementerio con licencia del ordinario.

Los pequeños cuando vuelven á Madrid y van al colegio, pasan los días yendo y

—Como los días pasados, también ayer tuvimos varios chaparrones acompañados de truenos, relámpagos y huracanes en forma de verdadera tormenta.

—Según informe oficial del ingeniero agrónomo de la provincia de Alicante, ascienden á 500.700 pesetas los daños causados por el pedrisco que descargó la semana anterior en Catral y otros pueblos de la provincia referida.

—Se ha declarado franco y registable el terreno que comprenden las minas *Pluton, Blanca y Rosa*, de la propiedad de doña Clotilde Rosés, viuda de Luque, y de don Paul Eudart, situadas en el término de Ribas.

—Los días 30 del actual, 1, 2 y 3 de Julio próximo, se celebrarán en Ripoll varios festejos con motivo de la inauguración de las obras del Monasterio y de la consagración de la Basílica de Santa María. Las fiestas religiosas consistirán en la consagración de la Basílica, misas solemnes á toda orquesta y procesión trasladando los restos de los Condes de Barcelona desde la Iglesia de San Eudaldo á la Basílica. Las Misas se celebrarán por el Arzobispo de Tarragona y el Obispo de Vich, cantándose un solemne *Te-deum* el último día de los festejos.

Las fiestas profanas serán amenizadas por dos reputadas orquestas, entre ellas la de Castelló de Ampurias, con serenatas en obsequio á los Prelados, conciertos en los jardines del *Casino Ripollense*, sardanas, pasacalles, funciones dramáticas en la *Academia Católica*, corridas de vacas, elevación de globos aereostáticos é iluminaciones á la veneciana, terminando dichos festejos con el disparo de fuegos artificiales.

—A consecuencia del mal tiempo que ayer reinó, fué causa de que quedara por la tarde interrumpida la línea telegráfica.

—Por indisposición del tenor señor Bugatto, la empresa del teatro principal se vió precisada á suspender la función apunziata para ayer, la que se verificará hoy miércoles, siguiendo no obstante los ensayos de las óperas *Carmen* y *Hugonotes*.

—Nadie se acuerda de las valiosas aguas ferruginosas carbonatadas situadas en el término de Celrá y punto conocido por *el Congost*.

Muchos de nuestros amigos que las toman, manifiestan obtener un excelente resultado, por ser reconstituyentes en alto grado por su composición pues además del hierro y carbonatos, no hay duda entra en composición gran parte de fosfatos de cal y sosa. Según tenemos entendido, dichas aguas se expenden por las mañanas en la plaza del Aceite, y las recomendamos por su eficacia.

—Ha fallecido en Mataró D. Pompeyo Scor, abuelo materno de nuestro querido amigo D. Pompeyo de Quintana y padre político de D. Alberto, á quienes acompañamos en el sentimiento por tan sensible pérdida. Con tal motivo, nuestros amigos salieron ayer de Torroella de Montgrí para Mataró.

El difunto, como hace unos días dijimos, tenía una edad muy avanzada y su vida inspiraba tan serios cuidados, que tuvo el señor Quintana necesidad de regresar de la corte con precipitación, por el temor de que ocurriera su fallecimiento.

viniendo de la clase á la cocina y de la cocina á la clase, para disfrutar el aroma de la olla del maestro que para ellos es aroma de los dioses.

Si la familia sale en pelotón á la calle, se detiene á cada paso delante de los escaparates donde hay exposición de artículos alimenticios, para enterarse de la última moda en salchichones de Extramadura, Galicia y Granada.

Pero siempre conservando algunas prendas de las que usaron en el viaje.

—Así—como dice Ramirez—nos tomarán por *touristas*.

Y que les quiten lo que han gozado en la playa á orillas de la mar *salá* y en traje primitivo.

Todo por una friolera.

EDUARDO DE PALACIO.

17 Junio de 1895.

(Prohibida la reproducción.)

—Decíase ayer tarde á última hora, que en Sarriá había caído un rayo durante la tormenta.

—A las cuatro de la tarde de ayer, se reunió el Tribunal de oposiciones á la plaza de Maestro de música del Hospicio, para examinar el trabajo de composición de los opositores señores Serrat y Perich, á los cuales se les entregó la pieza escrita para piano que ayer tarde debieron arreglar en cuatro horas para pequeña Banda.

Hoy á las ocho de la mañana, deben comparecer de nuevo para proceder al último ejercicio, ó sea, reducir en cuatro horas á pequeña una pieza escrita para grande Banda.

—Los Jueces de las poblaciones mas importantes de esta provincia, son, según el *Diario de Barcelona*: de Girona, D. Joaquín Lacambra Brú; de Figueras, D. Ramón Ciran Llorens; de La Bisbal, D. Luis Ciurana Maristany; de Santa Coloma, don Ramón Verdagner Gran; de Olot, D. José Lacot Masdexaxars, y de Puigcerdá, don Tomás Puig Soler.

—El juzgado de Olot venderá en pública licitación, el veintidos del actual, varias fincas valoradas en 27.372 pesetas.

—En la noche del dieciocho del actual, se incendiaron varios haces de leña en un horno de cocer ollas, en Breda, sin que ocurriera ninguna desgracia personal.

—Se ha publicado en Figueras *El Regional*, nuevo periódico semanal que viene á representar las tendencias y aspiraciones del *Semanario de Figueras*, muerto impenitente á consecuencia de dos condenas lanzadas por el docto Prelado de esta diócesis.

El nuevo periódico nace con las mismas creencias que su predecesor, siendo una de ellas, la de que viene á defender la religión contra sus enemigos y ha dejado sentada la buena doctrina.

—Por la oportunidad que encierra, publicaremos mañana un artículo ó recuerdo histórico que, con el título *El conde Ramón Berenguer III y el Ampurdán*, ha publicado nuestro estimado colega de San Feliu de Guixols *El Bajo Ampurdán*.

—Se ha dejado sin efecto la caducidad de las minas *La Fama y Caridad* situadas en los términos de Ribas y Pardinás.

—De nueve á diez y media de la noche, la música del Regimiento de Guipúzcoa ejecutará en la Rambla, las piezas siguientes:

- 1.º Paso-doble.
- 2.º *Málaga*, Polka.
- 3.º *Marcha del Tombom*.
- 4.º *Blanca flor*, Tango.
- 5.º Final.

—Muchos de nuestros lectores tendrán en Madrid pendientes de despacho asuntos de importancia, cuya resolución no podrán gestionar por no residir en la Corte ni tener en ella personas de confianza á quienes poder encargar aquellos.

En esta convicción, no dudamos en indicar á nuestros abonados la conocida *Agencia Almodóbar* (Puerta del Sol, 9, entresuelo), que sin exigir anticipos de ninguna clase y no cobrando, al terminar el asunto, más que unos honorarios muy reducidos, gestionará sus asuntos con gran interés.

A cincuenta pasos del mar, se alquila en la playa de Palamós una casita propia para la temporada de baños, cómodamente amueblada, compuesta de bajos, primer piso, jardín, lavadero y agua esquisita y abundante.

Para más informes, dirijirse á D. Salvió Sureda, Palamós, (Ensanche). 6 6

PARA LAS SEÑORAS.

CAIDA DEL PELO.—Se cuece en medio litro de vino blanco un puñado de trigo y otro de romero, y despues de filtrarlo, se limpia la cabeza con este líquido todas las mañanas al tiempo de peinarse.

NARANJA ACARAMBLADA.—Se hace simplemente con un alimbar de mucho punto, en el que se van bañando los gajos de las naranjas, ya separados unos de otros, y luego se ponen á secar en sitio fresco.

CERTÁMEN LITERARIO DE PALAMÓS.

VEREDICTO DEL JURADO.

Flor natural.—*La Papallona*. Ni la flor del atmèller, etc. (núm. 15).—Accésit.—*A la vora del mar*. Amor. (núm. 11).—Premio de una medalla de bronce que ofrece la Sociedad de Salvamento de naufragos. *La Estrella de la Costa*. (núm. 63).—Accésit.—*La Barca de Salvament*. Vora la mar tot hora. (núm. 50).

—Premio de un objeto de arte, ofrenda de D. Fernando Puig.—*Poema d' amor*. Fortis es, etc. (núm. 31).—Premio de un ejemplar de la Geografía Universal, ofrenda de D. Gustavo Ruiz.—*Shakespeare y Calderón*. Dos gigantes los siglos nos trajeron. (núm. 60).

—Premio de un objeto de arte que ofrece don Cayetano Roger.—*Ayorament*. Lluny de la pátria. (núm. 40).—Accésit.—*El deportado*. Llevó el hombre. (núm. 51).—Premio del Centro Económico.—*Proyecto de Reglamento*. Instrucción y recreo. (núm. 71).—Accésit.—*Proyecto de Reglamento*. La unión constituye la fuerza. (núm. 72).—Premio de una lira de bronce, oferta de varios palamosenses. *A Clavé*. Pátria y cor. (núm. 23).

Los demás premios no han sido adjudicados.

Palamós 19 Junio de 1893.—El presidente, Jacinto Torres Reyetó.—El Secretario, José Dalmau Carles.

SOLITO.

Silencio... Las campanas locan á muerto.
¿Si habrá muerto la niña de ojos de cielo?
Sin duda es ella, que no la he visto há dias en la Almudena.
Que no se oyan suspiros en su ventana, que están místicas las flores que ella regaba, que su cabello adornaba con tristes rosas de muerto...

A. TRUERA.

Distracciones.

Un barbero, parlanchin infatigable, fué á afeitar por primera vez al rey Arquelao, y viendo que este príncepe no le decía una palabra, exclamó:

—Señor, yo afeito de varias maneras; ¿cómo quereis que os afeite?

—Sin decir una palabra,—contestó el rey.

A un rico propietario de Castilla preguntáronle en cierta tertulia de Madrid, qué edad tenía.

—No lo sé á punto fijo—contestó,—pero podré tener como veintiocho á treinta años.

—¿Es posible que no sepa usted la edad que tiene?—le replicaron.

—Sí, señores, es muy posible; yo cuento mis rentas, mis cabezas de ganado, mi dinero; pero nunca me acuerdo de mis años, porque estoy seguro que no he de perder ninguno ni me los han de robar.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

San Luis Gonzaga cf., CUARENTA HORAS
En la Iglesia de las Beatas.

Movimiento de poblacion

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18.

Día 20.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0.
Muertos.—Juan Sarvá, 19 años.

MATAS.

TELÉGRAMAS.

Madrid 19.—Telegrafian de la Coruña que en vista de que todas las probalidades están en que las reformas militares no se plantearán ni por decreto ni por aprobarlas las Cortes, ha renacido la calma,

pero se está á la expectativa por lo que pudiera ocurrir.

Parece que el Sr. Sagasta no logrará evitar la crisis si quiere desglobar las reformas de Gracia y Justicia y de Guerra, y si no la excluye no podrá lograr que los presupuestos se aprueben en tiempo oportuno.

La situación política se encuentra llena de dificultades.

Todo el interés de la política está concentrado en el Consejo de mañana.

Se asegura que el Sr. Montero Rios se opone á una transacción con los conservadores.

El Sr. Sagasta se ve negro para aunar la divergencia de voluntades.

La casa del Sr. Romero Robledo ha estado visitadísima por sus numerosos amigos que le felicitaron por su mejoría.

Asegúrase que la reina regente desea marchar á San Sebastian á mediados de julio.

El Sr. Castelar ha declarado á sus amigos que en el presente instante no solamente los intereses del partido sino aun más, los intereses de la nación entera, están en manos de los liberales. Precisan pues unidad y energía extraordinarias en el Gobierno, para llevar adelante la realización del plan económico, que ha de levantar el estado lastimoso de los caudales públicos.

Ministeriales caracterizados aseguran hoy que se aprobarán los presupuestos mediante una transacción con los conservadores. Esto explicaría la sumisión del Sr. Gamazo.

Dícese que en tal caso los republicanos de la coalición abandonarían el retraimiento.

Extranjeros.

Paris 19.—Telegrafian de Praga que con motivo de un meeting obrero, una turba compuesta de más de 2,000 individuos, atacó al comisionado de policia, hiriendo á numerosos agentes. Fueron también heridos y presos dos socialistas.

Ocurrieron asimismo desórdenes en Bruna, siendo considerable el número de heridos que resultó de un choque con la policia.

En Budapest y en Viena se han verificado importantes manifestaciones socialistas, las que fueron disueltas por la fuerza armada, haciéndose algunas prisiones. Se han proferido gritos de «viva el sufragio universal!» y «abajo el capital!»

Se ha celebrado el banquete de la prensa monárquica de provincia, siendo muy concurrido. Brindóse por el conde de Paris y la familia de Orleans.

De 397 secciones han resultado elegidos 81 del centro 25 socialistas y 5 conservadores, debiéndose proceder á segundas elecciones en los demás distritos.

La *Gaceta de la Cruz* confiesa que los adversarios de la ley militar están bien armados, y que los progresistas se han aliado á los socialistas.

La *Gaceta Liberal*, el *Volks Zeitung* y el *Berliner Zeitung* aconsejan á los electores que en segundas elecciones voten por los socialistas, al objeto de impedir que se forme una mayoría reaccionaria.

El *Staatsburger Zeitung* celebra el triunfo del partido antilemista, al que llama partido popular.

Se siguen registrando algunos casos aislados de cólera en los departamentos, continuando las autoridades en su campaña de saneamiento.

Se ha notificado á las cancillerías que el joven rey de Servia ha ratificado su soberanía, dirigiendo un mensaje á la Skupchina, y prestando juramento á la Constitución.

La lectura del discurso real á las Cortes se hizo en la sala del Teatro Real de Belgrado, por ser reducido el Palacio del parlamento. El rey Alejandro fué muy aplaudido y victoreado por el pueblo.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

y adivina quien te dió; pero lo que sí ha encontrado es un papel muy cuco, por el que usted sin duda daría un ojo de la cara. Pero amigo, este papel está en su poder, ó por mejor decir en mi poder... ¡Toma si le he conocido á V. así que entró! Bien adivino ahora por donde anda el carro, bien sé que el sacristan no tenia otro amigo mas íntimo que V., porque hay lazos que aunque se quiera no se pueden cortar de una tijeretada.

Hablemos claros, D. Simeon. Quiere V. el papel? ¡Vive Dios, que si lo quiere V. lo ha de pagar bien caro!

—A esto únicamente he venido, dijo Simeon.

Su voz no era tan segura ni tan arrogante como al principio, pues se veía frente á frente á un enemigo mucho más formidable de lo que se había imaginado.

—De parte de V. están las ventajas, repuso, impóngame V. sus condiciones.

El hidalgo se rascó la oreja, porque á la verdad no sabia muy bien de lo que se trataba, mientras Doña Tiburcia murmuraba en voz baja:

—Es particular! Yo conozco esta cara...

Oiga V., repitió por fin el hidalgo, que este era su estribillo favorito cuando hablaba con calor. Esta señora ha jurado sobre el santo crucifijo entregar sin demora el papel á D. Julian; por otra parte, si mañana por cualquier carambola se descubre que se lo ha guardado, ó lo que es peor, que lo ha vendido, no lo pasará muy bien con respecto á los tribunales. Luego incurre en dos delitos y se hace acreedora á dos castigos, el de arriba y el de abajo; y yo por ende, pues soy su instigador y por tanto vengo á ser su cómplice. Qué tal? me explico?

El hidalgo sudaba á mares con el trabajo que tenia que hacer su imaginacion para sacar esta lógica irrefutable.

—Pues bien, prosiguió, justo es que la ganancia no sea floja, y así, si me cuenta V. cuatro mil duros una moneda sobre otra, le doy sin rechistar el papelote.

—Usted está loco! exclamó Simeon. Pues qué, ¿V. que tantas cosas sabe ¿no sabe V. que ni yo he perpetrado el delito ni soy el heredero?

—Pero sé, interrumpió el hidalgo vivamente, que V. tiene un empeño singular en

—Calle: dijo, V. es... ¡Bien decía yo que sus facciones no me eran desconocidas!

—Era una noche lúgubre y sombría como esta, prosiguió Simeon con voz ronca, hacia ya mucho tiempo que Doña Ruperta no se movía de su sillón, que del sillón teníamos que trasportarla á la cama. Aquella noche estaba peor que nunca: gesticulaba, hablaba en voz baja, parecía entregada á un verdadero frenesí. Yo solía leerla su libro de oraciones; pero aquella noche estaba impaciente y me despidió con un gesto imperativo antes de la hora acostumbrada. Yo hice como que salía del cuarto y no sali. Cerré con estrépito la puerta y volví arrastrando á acurrucarme debajo de la mesa, cubierta con un tapete tan antiguo como el mundo.

Esperaba sorprender en sus labios una palabra que me revelase el secreto codiciado.

Pasaron dos, tres, seis horas... Yo las conté todas porque las pregonaba la campana de la Iglesia.

Luego no conté más... Me dormí, y en medio de mi sueño me pareció ver una fantasma blanca que cruzaba el aposento llevando en sus manos una lamparilla: hasta me pareció

Centro General de Negocios y Comisiones

DE

Alfonso de Batlle y Compañía,

CIUDADANOS, 16, GERONA.

Para conservar la salud y curar las enfermedades
aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas,
Hiposulfitadas.Base purgante, NaO,SO 10°HO-gr. 227
Depurativa NaS-gr. 00,499.ÚNICAS EN SU ESPECIE
A todos interesa saber:1.º Que no existen otras aguas sulfu-
radas sódicas que las de Carabaña.2.º Que no existe tampoco ningún o-
tro verdadero manantial de aguas pur-
gantes en explotación que el de Cara-
baña.3.º Que los demás llamados manan-
tiales, son solamente aguas recogidas en
pozos ó charcos salitrosos.4.º Que en el manantial de Caraba-
ña todo es público y todo el mundo pue-
de comprobarlo y tomar el agua al nacer.
El más seguro y eficaz medicamento
actual de uso á domicilio en bebida y la-
vatorio.Son purgantes, depurativas, antibilio-
sas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y
anti-sifilíticas.—Declaradas por la cien-
cia Médica como regularizadoras de las
funciones digestivas y regeneradoras de
toda economía y organismo. Son el ma-
yor depurativo de la sangre alterada por
los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal,
con 30 grandes premios, 10 medallas
de oro y 8 diplomas de honor.Se vende en todas las farmacias y dro-
guerías de España y colonias, Europa,
América, Asia, África y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

P. J. CHAVARRI.

ATOCHA, 87.—MADRID. 9-12

MEDICACION ANALGÉSICA

Solucion
y
Comprimidos

EXALGINA

DE
BLANCARD

JAQUECAS

COREA

REUMATISMOS

DOLORES

NEURALGICOS,

DENTARIOS,

MUSCULARES,

UTERINOS.

El mas activo, el mas
inofensivo y el mas pode-
roso medicamento

CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

La Favorita.

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la
mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustan-
cia nociva, según comprueba su análisis. Destina-
mos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro
preparado existe dicho metal. Evita las enfermeda-
des del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ro-
pa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del fras-
co, 3'50 pesetas. Único depósito en Madrid; M. Ma-
cían, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.
De venta en las principales perfumerías y pelu-
querías.—Exportación á provincias. P.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFI-
CIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los pro-
yectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos ván comentados.
Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código
Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pe-
setas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa,
4-3.º.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlán-
tico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Ori-
ental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Mani-
la cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San-
ta Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.Linea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos
de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con esca-
las en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y
viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de
alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á
familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes pa-
ra Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gra-
tis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que re-
quirá y encomendará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se
le entreguen.Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regu-
lares.Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Pa-
lacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlánti-
ca», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guarda.—Vigo
D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—
Málaga: D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servi-
cio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOUENE admitien-
do carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salid del puerto de Barcelona el día 26 de Abril

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipa-
da de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros
—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de
gorgón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de
mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarca-
dos y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tam-
bien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos
elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local designado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pases hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase á:

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

PIANOS Y ARMONIUMS.

Instrumentos superiores de Buffet, Besson y de otros acreditados autores nacionales y extranjeros. Mú-
sica baratísima para piano; novedades musicales para orquesta, de Cotó, Rodó, Hubes, etc., etc.

JUAN AYNÉ, Fernando VII, 53, BARCELONA.

1-24—A. R de A.

— 677 —

—Yo! exclamó la matrona, dejando caer la
caja de rapé que tenía abierta entre las ma-
nos.—Usted conocia á Doña Ruperta, prosiguió
Simeon en voz tan baja que parecia un
murmullo.Usted habrá oido como yo, como todos los
habitantes de Inestrillas, que nada valian sus
campos, sus viñas, sus bosques, con el tesoro
que tenía escondido, enterrado debajo de
la tierra; V. habrá oido contar como yo la
historia de aquel viejo tío, intendente de Fi-
lipinas, que llegó allí trayendo consigo tanto
oro, plata, diamantes y rubíes, que no basta-
ron once acémilas á trasportar la carga. A
V. como á mi, la habrán adormecido, cuando
niña, contándola esa historia y pintándola los
rios de oro y piedras preciosas que entraron
en la casa.El tío murió allí á poco de llegar no tenía
herederos: qué se han hecho estas riquezas?Doña Ruperta vivia con suma estrechez...
los sobrinos nada han encontrado... Pero to-
dos en Inestrillas creen que el tesoro existe y
yo lo sé de cierto...Doña Tiburcia se levantó rápidamente, co-
gió el velon y se lo puso delante de los ojos.que desaparezca ese papel, sea cualquiera la
causa que le mueva á ello. A no ser así, no
hubiera usted venido tan á deshora á llamar
á esta puerta. Además, sé que ese documen-
to, ó lo que sea, devuelve su fortuna y su
apellido á unos huérfanos desposeídos, y que
como en el escrito constan, según me ha di-
cho antes esta señora, quiénes son y en don-
de están, no tengo que hacer mas que ir dere-
chito á ellos, para que me concedan lo que
V. me niega. Y en ese caso, ni gavaré mi
conciencia con un enorme pecado, ni maña-
na tendrá que hacer conmigo la justicia. Es-
tamos? Conque sí ó no, lo que V. quiera.—Y si no poseo esa suma por el momento?
dijo con visible ansiedad Simeon.

—Entonces no hay nada de lo dicho.

—Pero si me entrega V. ese papel, puedo
tenerla mañana mismo y darle la suma que
me pide triplicada...

—Buenas noches.

—Escuche V.

—Repito que no quiero cuentas ni con Dios
ni con la justicia. Y además, ¿quién me ase-
gura que mañana tendrá lo que no tiene hoy?

—Doña Tiburcia, dijo Simeon con aplomo.

— 676 —

— 673 —

do á su agonía y había recogido su herencia.

Doña Tiburcia y D. Serapio se pusieron
pálidos á la vez, y ambos bajaron los ojos an-
te la mirada fría é inquisitorial de Simeon.

Este prosiguió con voz lenta y pensada:

—Me han dicho que la han visto á V. per-
fectamente descoser el jergon y sacar un pa-
pel y un bolso de dinero.—Oiga V., dijo el hidalgo vivamente lar-
mado con la idea de perder el botin en el
cual fundaba sus más bellas esperanzas, las
comadres podrán charlar cuanto se las anto-
je, aunque de suponer á probar va mucha di-
ferencia; pero á V., quién le da cartas en es-
te juego?—Todo el mundo sabe que el sacristán no
tuvo mas amigo que yo, y que yo era el de-
positario de todos sus secretos.—Oiga V., repitió el hidalgo con tono de
triumfo, acordándose repentinamente de la
historia contada por Doña Tiburcia, en la
cual no había dejado la atención, y sospe-
chando que podia sacar mucho partido del
papel guardado en la alacena; oiga V., dine-
ro no ha encontrado esta señora, porque el
dinero no tiene señas particulares, estamos?